

HOYZARAGOZA

Detenidos tres menores por agredir a una conserje de un instituto del barrio de La Paz

La mujer, que sufre fractura de pómulo, quiso impedir el acceso de los jóvenes, que no son alumnos del centro

ZARAGOZA. Una de las conserjes del Instituto de Enseñanza Secundaria (IES) José Manuel Bleuca, del barrio de La Paz de Zaragoza, permanece ingresada desde el pasado martes en el Hospital Miguel Servet, donde será operada, posiblemente hoy, de una fractura de pómulo izquierdo. La mujer fue hospitalizada de urgencia tras sufrir una agresión en el interior del centro educativo, y por la que han sido detenidos tres jóvenes, que no son alumnos del instituto.

Los hechos ocurrieron sobre las cinco de la tarde del pasado día 21, cuando la víctima trató de impedir que los chavales entraran en el edificio. Aunque el centro permanece abierto hasta las 21.00 porque allí se organizan actividades extraescolares y se imparten clases a distancia, los menores no tenían autorización para acceder. Sin embargo, recurrieron a la violencia para conseguir su objetivo.

El director del IES José Manuel Bleuca, Luis Beamonte, presentó ayer por la mañana una denuncia, como responsable del centro, ante la Policía Nacional. La trabajadora agredida, E. L. A., de 36 años, continúa recuperándose y prefirió no recordar ayer lo sucedido.



El director del centro señala las escaleras por donde subieron los jóvenes. MARÍA TORRES-SOLANOT

Concentración de repulsa

Los trabajadores del IES José Manuel Bleuca han organizado una concentración contra la violencia social para mañana a las 12.15 en la puerta, a la que han convocado a los centros educativos de la ciudad así como a las asociaciones de vecinos. Por otro lado, el director del centro, Luis Beamonte, se reunirá mañana con el director provincial de Educación, Felipe Faci, para revisar las medidas de seguridad del centro y analizar la necesidad de aumentar la vigilancia.

“No es un caso de violencia escolar pero es un problema social, es pegar por pegar”, indica Ana María Rando, la conserje con más antigüedad. Es una de las que participó ayer en la reunión de trabajadores que organizó la concentración. También invitan a que los que no puedan acudir a que salgan a las puertas de sus centros. **E. P. P.**

Sin embargo, confirmó a este periódico su intención de tramitar otra denuncia a título particular.

Según explicó el director del centro, al ver llegar a los jóvenes y como no los reconoció como alumnos, la conserje les preguntó adónde se dirigían. Como no obtuvo una respuesta, les invitó a que permanecieran en la entrada mientras avisaba al educador del Programa de Integración de Espacios Escolares (PIEE), que se desarrolla por la tarde. Mientras otra conserje fue a avisar al educador, los jóvenes se echaron a correr y tomaron las escaleras de acceso a la primera planta.

La víctima les persiguió y los alcanzó en el vestíbulo del primer piso, donde fue agredida. Según el director, los jóvenes insultaron a la conserje, mientras ella les invitaba a marcharse: "Entonces, uno de ellos se dio la vuelta y le dio un puñetazo en el pómulo izquierdo, que la tiró al suelo", detallaba. El educador y la otra bebedel que llegaron en ese momento auxiliaron a la mujer que estaba tendida y sangraba por la nariz, mientras los jóvenes huían.

El jaleo del vestíbulo alertó al resto de profesores de las aulas próximas. De hecho, algunos docentes y alumnos presenciaron los hechos, según indicó el director del instituto. Uno de los profesores corrió tras los presuntos agresores para tratar de detenerlos o identificarlos. Sin embargo, "se volvieron contra él y lo amenazaron por lo que el hombre, al ver el peligro, se retiró", señaló Beamonte. No obstante, observó como dos se montaban en un ciclomotor y el tercero huía a pie.

Los hechos ocurrieron a las 17.00, fuera ya del horario escolar. No obstante, el IES José Manuel

LUIS BEAMONTE DIRECTOR DEL IES JOSÉ MANUEL BLECUA

“No es otro caso de violencia escolar”

ZARAGOZA. “No es otro caso de violencia escolar, porque los agresores no tenían ninguna relación con el centro. No son ni alumnos, ni ex alumnos. Fue una agresión gratuita”, señalaba ayer el director del IES José Manuel Blecua, Luis Beamonte. De hecho, está convencido de que igual que sucedió en este centro educativo podría haber ocurrido en un centro de salud, un centro cívico, o cualquier otra dependencia pública.

El responsable del instituto aseguró que “nunca” se había

producido ningún incidente violento contra los miembros de la comunidad educativa, ni contra el material o las instalaciones.

De la misma forma interpretaba ayer los hechos Ana María Rando, una conserje que trabaja allí desde hace 17 años, y que además es vecina del barrio. “Nunca he tenido miedo. Aunque a última hora, a nadie nos gusta quedarnos solos porque la zona se queda un poco desangelada, pero no tenemos sensación de inseguridad en el trabajo”, señala. “El alumnado

del centro está controlado y si alguno no cumple las normas, se aplican las medidas correctoras y no hay problemas”, añadió.

Puesto que es un instituto con un alumnado muy heterogéneo, es uno de los 80 centros educativos que desarrolla un plan de convivencia.

En un principio, estaba previsto que la Consejería de Educación emitiera ayer un comunicado explicando lo sucedido. Sin embargo, finalmente, la única versión oficial fue la facilitada por el director.

LA FAMILIA DE LA VÍCTIMA

“Por supuesto, tiene miedo a volver”

ZARAGOZA. Fue un único puñetazo dirigido al rostro, pero propinado con tanta violencia que le fracturó el pómulo izquierdo a la víctima. Tumbada en la habitación del hospital, la mujer aguardaba ayer a pasar por el quirófano. Ella trata de superar lo ocurrido y prefiere no recordarlo. Sin embargo, su madre, que le ha acompañado en todo momento, explicaba a este periódico “el amargo trago”.

“Mi hija trató de evitar que entraran en el instituto, pero no lo consiguió. Cuando ya subían por las escaleras, uno de ellos

se giró de forma traicionera y le soltó un tremendo golpe”, indicó la madre. Al escuchar el jaleo, varios compañeros salieron de las aulas para auxiliarle.

“Al principio, nos temimos lo peor. Cuando la vimos, ella tenía todo el rostro hinchado y decía que no veía nada. Pensamos que el puñetazo podría haberle afectado seriamente al ojo izquierdo. Pero hoy -por ayer-, parece que ve mejor”, comentaba.

La madre confirmaba que la víctima lleva “muchos años” trabajando en el instituto, en el que también se organizan acti-

vidades extraescolares por la tarde. De hecho, parece que los jóvenes que se colaron en el centro pretendían asistir a un concierto programado esa tarde.

“Por supuesto, tiene miedo a volver. Lo que le ha pasado es muy grave”, reconocía la mujer, consciente de que cuando se recupere, su hija deberá reincorporarse al trabajo. La madre de la conserje no pudo precisar si la mujer conocía o no a su agresor y a sus acompañantes, pero explicó que en los barrios, “al final, todos terminamos conociéndonos”.

Blecua permanece abierto desde las 8.00 hasta las 21.00. Por las tardes, se desarrolla el Programa de Integración de Espacios Escolares (PIEE) de actividades extraescolares y se imparten clases de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato a distancia, a las que asisten 2.000 adultos.

Dos de los menores, en casa

La Policía detuvo a los tres presuntos implicados en la agresión ayer por la mañana. Según fuentes de la Jefatura Superior, sólo el presunto autor material de la agresión permanecía anoche arrestado, a la espera de que hoy sea escuchado por el fiscal de menores. Los otros dos jóvenes identificados, y que según la investigación “no tuvieron una participación directa”, fueron entregados a sus padres, aunque podrían ser requeridos por el fiscal.

Según explicó el responsable del instituto, la Policía Nacional les aseguró que el joven que golpeó en la cara a la conserje podría ser el mismo que agredió al ordenanza del Centro Cívico de Torrero, a finales del pasado mes de abril, después de que éste llamara la atención a un grupo de jóvenes que estaban orinando en la fachada del edificio. Según recordaba ayer el bedel, accedieron después por la entrada principal y uno de ellos le propinó un puñetazo.

Por otro lado, aunque no se dio a conocer hasta ayer, el lunes se produjo un caso similar al del instituto José Manuel Blecua en un centro de Ávila, en el que varios jóvenes agredieron al ordenanza que les impedía acceder al espacio donde se realizaban las elecciones al Consejo Escolar.

E. PUÉRTOLAS/M. A. COLOMA